
  

一生懸命は格好よい、そして人の心を打つ、さらに人に伝わっていく 

                                                                        校校  長長  野野  村村  正正  司司 

新年あけましておめでとうございます。学校に元気な声が戻ってきました。平成 29 年のスタートです。

今年もどうぞ宜しくお願い申し上げます。 

 さて、学校の教育活動の中に『委員会活動』と呼ばれる活動があります。５・6 年生が所属し、月 1 回の

話し合いの時間を中心に、楽しく安全な学校生活を送るための奉仕的な活動です。笄小では現在、８つの委

員会が活動しています（代表、図書、広報、保健、運動、放送、ボランティア、集会）。2学期末、12月に

は、ボランティア委員会の児童が朝早くから登校して、校庭の落ち葉掃きをしてくれました。11月には保健

委員会が健康や病気の予防について、集会で発表してくれました。時々言葉に詰まりながらの発表でしたが、

皆、正面を向いて堂々と発表してくれました（メモ用紙なしで）。その他の委員会もしっかりと活動してく

れています。 

「皆さんの一生懸命な姿は格好がよいですよ。」その時に指導していた、保健委員会担当の教師の言葉で

す。なるほど、と思いました。ものごとに集中して打ち込む時の真剣さやひた向きさは、人の心を打ち、仲

間に感動を伝えてくれます。その気持ちは、学級の友だちや学年・下級生・全校児童へと伝わり、「自分も

そうしたい」という気持ちにさせてくれるのではないでしょうか。 

 「一生懸命は格好よい、人の心を動かす、そして他の人にも伝わる」そのように考えます。学校生活の多

くの場で「一生懸命」を大切にした児童を育成し、何事にも「一生懸命」に打ち込めるような学校をつくっ

ていきたいと考えています。 

 話は変わります。現在、学校の正門から校舎に向かって左側が壁（現在樹木が植えてあり花壇のような状

態です）になっていますが、その壁が低く、脇の道路から学校への侵入が容易にできてしまうことが指摘さ

れていました。この度、壁の上部に約 1.2ｍの柵を取り付けられる運びとなりました。学校公開アンケート

でも保護者の方から改善要望のアンケートをいただいていた場所です。ご指摘ありがとうございました。今

後も児童の安全や健全育成にかかわることに気付かれましたら、遠慮なく声をかけてください。 

年の初めに保護者の方々にお願いがあります。それは家庭においても読書を推奨してほしい、ということ

です。学習には考える力が必要です。その考える力をつけるために欠かせないのが読書です。考える力をつ

けるためには、知識・知恵・推理力・批判力などが必要です。それらを手に入れるためには読書が欠かせま

せん。本校では、学級文庫の整備、読書週間、＊笄百選、朝読書の実施など、読書活動の充実に努めていま

す。ご家庭でもぜひ「読書する習慣」をつけさせてほしいと思います。 

 笄小学校は、今年も子ども達が、安心して過ごせる学校、学び・成長する喜びを味わえる学校、を目指し

ます。引き続き、ご支援とご協力をお願いいたします。 

（＊笄百選：1 年生から 6 年生まで発達段階に応じた本の推薦リスト。6 年間で計百冊ある。） 

【笄子育てカフェ】1月 23日（月）午前 9 時 30分～10時１5分で行います。今回のテーマは、「家庭の 

しつけ・学校のしつけについて考える」です。どなたでもお越しください。 

生活目標 

◆礼儀正しくしよう 

 

安全目標 

◆寒い日の服装・持ち物を工夫し 

 安全に歩こう  

生活指導部 

新しい 1 年がスタートしました。あいさつ・言葉遣い・遅      
刻をしないなど、人としての振る舞いや、校帽をかぶる・名札
をつけるなど学校のきまりについて、心新たに取り組んでほし
いと思います。転倒防止や本校児童の確認のため、ポケットに
手を入れることなく手袋をする・校帽をかぶる、についてもご
家庭でご確認ください。  

平成 

港区立笄小学校  校長 野村 正司 

平成 2９年１月１０日 
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小原先生の特別授業 

 
国語部 早川 真理亜 

 本校では毎年、小原乃梨子先生に国語の特別授業

を開いていただいています。１年生から６年生ま

で、物語文を中心に、発声練習や音読の仕方などを

楽しく学んでいます。今年度も、１回目が１２月１

３日（火）に行われ、１年生と５年生が指導を受け

ました。 

 １年生は、「ずうっと、ずっと大すきだよ」、６年

生は、「大造じいさんとガン」について教えていた

だきました。１年生は、「ずうっと、ずっと、大す

きだよ」の読み方を、身近にいる生き物を思い浮か

べながら語りかけるように言うとよいことを教え

ていただきました。５年は、情景描写を通して大造

じいさんの気持ちを考え、その場面の雰囲気を感じ

取りながら読むことを教わりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１年生、5 年生の授業風景 

 

 

 

代表委員担当 倉橋 智子 

 １２月２日（月）に港区子どもサミットが開催され

ました。港区の各小・中学校から代表児童が集まり、

「よりよい町づくり」をテーマに話し合いを行いまし

た。今年度、笄小学校からは、代表委員会の６年１組

の岩澤環希さん、６年２組遊佐ひなのさんが出席しま

した。分科会では国際理解について話し合いを行い、

二人とも学校の代表に相応しく、積極的な態度でたく

さんの意見を出していました。サミットの終わりに

は、「私たちの主張」という形で、笄小学校は『イン

ターナショナルデーで学んだ様々な国の文化につい

て、たくさんの人に広めていく』という学校の特徴を

生かした主張にまとめることができました。他国の文

化だけでなく、日本の文化も知りお互いの文化を尊重

することができる大人を目指してほしいです。 

 

 

 

 

１２月１４日（水）には、高陵中学校で高陵アカデ

ミー子どもサミットが行われ、笄小学校からは代表委

員の児童が出席しました。今年度の取り組みの紹介

と、来年度行っていく取り組みについて話し合いを行

いました。今年度、３校合同で行われたインターナシ

ョナルデーの募金活動など、来年度も継続できる取り

組みも増え、話し合いから実りの多い一年になった様

子が伝わってきました。今回の話し合いで、自分たち

の考えや意見を大勢の前で発表するという貴重な経

験をしました。今回の経験を、クラスや学年だけでな

く学校全体のなかで代表委員会の児童が生かしてい

ってほしいと思っています。 

 

 

 

 

子どもサミット（港区・高陵アカデミー） 



  

       １年生 活動紹介 

       １年担任 廣田 裕一  

    「育てるって楽しいね！ 私のアサガオ」 

５月から生活科で育て始めたアサガオについての

取り組みを紹介します。 

種の観察から発芽～花が咲くまで（１学期） 

 種を観察した後、自分の鉢に種を植えました。１週

間後、芽が出てくるとみんな嬉しそうに、その様子を

観察カードに記録しました。６月に入ると、つるはぐ

んぐん伸びていき、やがてつぼみができ、７月旧園庭

の前の鉢には、青・赤・紫の花がきれいに咲きました。

生活科では、アサガオの発芽から成長の様子を絵や文

だけでなく動作化を交えて発表しました。 

 

種とり ～ リース作り（２学期） 

夏休みも水やりを行い、さらに成長したアサガオは

９月になっても咲き続けました。夏休み中に種ができ

たアサガオもたくさんありました。夏休み明け 200

個近くの種を持ってきた児童もいました。 

１１月に巻き取ったつるを束ねてリースにしまし

た。秋見つけで見つけたドングリなどの木の実を飾り

付け、きれいなリースができました。 

 

３学期 西麻布保育園との交流へ 

 ３学期は西麻布保育園との交流があります。大切に

育てたアサガオの種をプレゼントします。学習活動を

通して日々成長している１年生です！ 

♪さわやかタイム♪ 

                           音楽専科 上原 美樹 

 毎月１回、水曜日の朝に「さわやかタイム」という

音楽朝会を行っています。１年生から６年生までが全

員で“今月の歌”を歌います。４月は入学間もない１

年生が「校歌」を発表しました。緊張しながらも元気

な声で歌うことができた１年生に大きな拍手が送ら

れました。１１月は「明日への扉開こう」という曲を

歌いました。この曲は笄小学校の１００周年を記念し

て作られた曲で、子供たちも大好きです。これからも

大切に歌い継いでいきたいです。普段の授業では、ク

ラスの友達の歌声しか聴くことができませんが、さわ

やかタイムの時間は、他の学年の人たちの歌声を聴く

ことができるよい機会でもあります。下学年の子供た

ちは上級生の歌声の響きを心で感じ取り、上級生のよ

うに歌いたいという憧れをもちます。逆に高学年の子

供たちは下級生ののびのびとした歌い方からパワー

をもらうこともあるのです。これからも全校のみんな

で歌える曲を増やしていきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 さわやかタイムでは、みんなで歌を歌う以外にもい

ろいろな企画を考えています。１２月には大内先生の

フルートの演奏を聴きました。フルートの美しく優し

い音色が体育館いっぱいに響き、とても素敵な時間に

なりました。音楽は、 

しっかり“聴く”こと 

がとても大切です。フ 

ルートの演奏に合わせ 

て歌った「君をのせて」 

の歌声は、とてもやわ 

らかい素敵な歌声でし 

た。 

アサガオのつ

るが伸びはじ

めた頃。 

観察カードへ

記録しました。 

ドングリや 

まつぼっくり、

リボンをつけ

て、リースの

完成です。 



 

 

特別活動部  上原 美樹 

 

本校では、なかよし班活動という縦割り班活動を行

っており、１年生から６年生までが２４の班に分かれ

て活動をしています。なかよしタイムといって休み時

間に遊んだり、一年間に４回ほど一緒に給食を食べた

りします。１０月に行った全校遠足も、このなかよし

班で活動を行いました。 

学級や学年の枠を越え、異学年の友達と協力して活

動することは、普段の授業では決して経験できない学

びの場となります。 

上学年の子たちは年下の子へ優しく接することの

大切さを学び、下学年の子は年上の子たちの話をしっ

かりと聞くことの重要性を学ぶことができます。 

なかよし班が始まって今年で４年目となり、全校児

童の中になかよし班の活動がしっかりと根付いてき

ているなと感じます。どの学年の子も、発達段階に合

わせた自分たちの役割を果たせるようになってきま

した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これからも学年を越えて協力したり助け合ったり

しながら、たくさんの事を学んで欲しいと願っていま

す。 

 

 

 

 

 

日 曜日 行 事 ・ 予 定 

1 日 元日 

2 月  

3 火  

4 水  

5 木  

6 金  

7 土  

8 日  

9 月 冬季休業日(終) 

10 火 B 時程,始業式,大掃除,給食始 

11 水 安全指導,午前授業 

12 木 書き初め会① 

13 金 書き初め会②,発育測定（６年） 

14 土  

15 日  

16 月 
全校朝会,図工特別授業（５年）, 

発育測定（５年）,委員会活動 

17 火 避難訓練, 発育測定（4 年） 

18 水 のびのびタイム,発育測定（３年） 

19 木 
書き初め展(～1/31), 発育測定(2 年) 

車いすバスケットボール講演会（４.5.6 年）, 

20 金 日本語学級グループ活動,発育測定(１年) 

21 土 土曜授業日 

22 日  

23 月 全校朝会 

24 火 小原先生特別授業(2.4 年),クラブ活動 

25 水 児童集会 

26 木 ４年出前授業（江戸小紋） 

27 金 B 時程,午前授業 

28 土 高陵地区新春もちつき大会 

29 日  

30 月 全校朝会,聖心女子大学１日体験 

31 火 書き初め展終 

１月の行事予定 
 

＊11 日(水)は区の研究会のため午前授業です。 
＊27 日(金)全教員が出張のため、Ｂ時程・午前授業
です。 

なかよし班活動 

１年生のお迎え なかよし給食 

なかよしタイム（外遊び） なかよしタイム（内遊び） 



 


